

Bericht Region Münster

Am 29.04.2022 fand in Dorsten im Gemeinschaftshaus Wulfen die konstituierende Sitzung der Region Münster statt. Mit nur 14 Anwesenden lag die Teilnehmerzahl unter den Erwartungen, dennoch reichte diese zur Erfüllung der Beschlussfähigkeit. U.a. stand die Wahl des Regionalvorsitzenden auf der Tagesordnung. Einziger Kandidat war Stephan Rokitta, die Wahl erfolgte einstimmig.

Es zeigte sich, dass bei den Beteiligten nach der Auflösung des Radsportbezirks Nord-Westfalen und der Corona-bedingten Pause großer Gesprächsbedarf bestand und diese Sitzung bot dazu eine gute Plattform.

Unter Kostengesichtspunkten und nach den positiven Erfahrungen in anderen Gremien des Radsportverbands NRW mit Online-Meetings wird versucht, auf diesem Wege einen möglichen Bedarf zu decken. Bereits bei der konstituierenden Sitzung wurde eine Folgeveranstaltung in dieser Form angekündigt. Erste Erfahrungen sollen bei einer Veranstaltung am 04.11.2022 gesammelt werden.

Am 18.06.2022 stand mit den Westfalenmeisterschaften im Straßenradsport in Paderborn die erste repräsentative Aufgabe für die Region Münster an. Für die einzelnen Rennklassen wurden erstmalig Medaillen für die drei Bestplatzierten der Region Münster ausgelobt. Allerdings konnten mit Ausnahme der Frauenklasse in den anderen Rennkategorien nicht alle Medaillen für die drei Erstplatzierten der Region übergeben werden.

Dies kann sowohl an dem selektiven Rundkurs als auch an der Entfernung zum Austragungsort gelegen haben. Allerdings sollte es aufgrund der Anzahl der Lizenznehmer in der Region Münster zukünftig schon möglich sein, wenn nicht in allen, dann doch in den meisten Rennklassen drei Teilnehmer auszuzeichnen.

Zur Kommunikation nach außen wurde eine Facebook-Seite für die Region Münster eingerichtet, auf der u.a. Inhalte der Vereine aus der Region geteilt und veröffentlicht werden. Aufgrund der Vielzahl der abrufbaren Informationen beschränken sich die Beiträge auf Veranstaltungen in der Region sowie auf Erfolge der Radsportler aus der Region bei internationalen, deutschen und regionalen Meisterschaften sowie bei Bundesligarennen. Aufgrund der Aufrufe und Likes ist zu erkennen, dass die Seite regelmäßig zur Informationsgewinnung genutzt wird.

Eine Herausforderung besteht aktuell im Aufbau der Organisationsstruktur in der Region. Die Bearbeitung sämtlicher Aufgaben nur durch den jeweiligen Regionalvorsitzenden kann durch diesen nicht geleistet werden.

Die Bildung eines Regionalteams mit zuständigen Ansprechpartnern für die Bereiche Straße/Bahn/Cyclocross, Breitensport und MTB nach dem Vorbild der Kompetenzteams wird als wirksames Instrument angesehen. Die Besetzung dieser Aufgaben ist in der Region Münster derzeit noch vakant und wird im Hinblick auf die Relevanz als Tagesordnungspunkt im Rahmen der Veranstaltung am 04.11.2022 angesprochen werden.

Ein weiterer Punkt ist die Förderung von Kooperationsmöglichkeiten der Vereine untereinander. An dieser Stelle soll mit den regionalen Zusammenkünften auch eine Art „Markt“ entstehen, auf dem sich Vereine mit gleichlaufenden Interessen treffen, wenn sie, z.B.



Radsportverband
Nordrhein - Westfalen e.V.

bei einer zu geringen Unterstützerzahl ihrer Mitglieder, Vorhaben nicht aus eigener Kraft umsetzen können. Hierzu könnten nicht nur Veranstaltungen, sondern auch Trainingsmöglichkeiten gehören.

Dorsten, im Oktober 2022

Stephan Rokitta

Regionalvorsitzender Region Münster